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ИДУТ ЗА ПАРТИЕЙ ОТРЯДЫ КОМСОМОЛА 
Материалы зтого номера расска

зывают о XXXIX отчетно-выборной 
комсомольской конференции ЛПИ. 
В ее работе приняли участие 
секретарь Калининского РК КПСС 
И. В. Новожилова, секретарь партко
ма ЛПИ Ю. С. Васильев, ректор ЛПИ 
профессор К. П. Селезнев, первый 
секретарь ГК ВЛКСМ С. А. Бабаев, 
представители общественных орга
низаций. С отчетным докладом выс
тупил секретарь комитета ВЛКСМ 
ЛПИ А. В. Фигурин. 

(Фоторепортаж Г. Кузьмина) " 

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ А. в. ФИГУРИНА, 
СЕКРЕТАРЯ КОМИТЕТА В Л К С М Л П И 

Активная жизненная позиция 
комсомольцев проявляется в 
отличной и хорошей учебе, 
у д а р н о м т р у д е на благо Ро
дины. Д о к л а д ч и к отметил боль
ш у ю и у с п е ш н у ю учебно-вос-
питальную работу к о м с о м о л ь 
ских организаций Р Ф Ф и Э л М Ф . 

Учебно-воспитательные к о 
миссии этих факультетов, д е й 
ствуя в тесном контакте с 
деканатами и партийными г р у п 
пами кафедр, п о м о г а ю т в борь
бе за повышение успеваемос
ти на факультетах. Так, по 
результатам прошлой зимней 
сессии студенты 11 курса Р Ф Ф 
занимали седьмое место по 
институту среди вторых к у р 
сов, 23 процента студентов 
имели двойки в сессию. К о 
митет В Л К С М Р Ф Ф приложил 
немало сил для повышения 

уровня успеваемости этого к у р 
са. П р и м е р о м м о ж е т служить 
группа 293 «б» (нынешняя 
393 «б», где на выездном за
седании УВК были заслушаны 
отчеты 8 комсомольцев, посто
янный контроль за этой г р у п 
пой привел к снижению к о 
личества текущих неаттестаций 
за весенний семестр на 35 
процентов по сравнению с 
осенним и позволил студен
там И курса занять первое 
место по Л П И . 

Но сегодня, соизмеряя р е 
зультаты своей деятельности 
с требованиями партии, мы 
ясно видим и наши недора
б о т к и . К сожалению, мы д о л ж 
ны констатировать, что к о м и 
тет комсомола пока не су
мел добиться создания в каж
д о й группе обстановки нетер

пимости к нарушителям учеб
ной дисциплины, плохо успева
ю щ и м студентам. Еще не 
всегда комсомольские активис
ты показывают своим това
р и щ а м п р и м е р в учебе. Тз,^, 
на факультете • автоматизации 
управления абсолютная успева
емость выборного комсомоль
с к о г о актива по результатам 
весенней сессии на 6 процен
тов ниже средней успеваемости 
по институту. О какой ж е 
учебно-воспитательной работе 
в группе м о ж н о говорить, 
если к о м с о р г и групп 411 / 2 — 
Т и т о в а , 2 8 1 / 1 — И н о з е м ц е в , 
2 8 4 / 2 — Ш о р о х о в а сами полу
чают двойки в сессию. 

Проанализировав опыт сту
дентов-кураторов, опыт г р у п 
пового шефства, обратив вни
мание на необходимость со
вершенствования организации 
работы со студентами вечер
него факультета, А. В. Ф и г у 
рин п о д р о б н о остановился на 
проблемах научно-исследова
тельской работы студентов. 

К о м с о м о л ь ц ы института вно
сили и вносят свой достойный 
вклад в исследования по за
казам основных объектов на
р о д н о г о х о з я й с т в а — К а н с к о -
А ч и н с к о г о т е р р и т о р и а л ь н о -
э н е р г е т и ч е с к о г о к о м п л е к с а , 
объединений «Ленинградский 
Металлический завод», «Киров
ский завод». Ленинградской и 
Кольской АЭС и многих дру
гих. Студенческие экспонаты 
демонстрировались на ВДНХ 
в М о с к в е , 9!5 было представ
лено на НТТС-81 «Студенты Л е -
ниграда—XXVI съезду КПСС». 
Успехи есть и немалые. Но 
еще низка роль первичных к о м 
сомольских организаций в прив
лечении студентов к научной 
работе на общественных на
чалах. Слабо пропагандирует

ся НИРС в стенной и м н о 
готиражной печати. Мало прив
лечено к этой работе сту
дентов младших курсов. 

Особое внимание к о м с о 
мольские организации факуль
тетов должны уделить дея
тельности студенческих к о н 
структорских б ю р о . Быстрого 
и эффективного распростране
ния требует опыт работы сту
денческого отряда «Киберне
тик», созданного на базе СКБ 
Ф А У , по внедрению разра
ботанной студентами АСУ бе
тонного завода Саяно-Шушен
с к о й ГЭС. 

Д о к л а д ч и к отметил активное 
участие в делах коллектива 
института с о т р у д н и к о в - к о м с о 
мольцев. 

Выполняя постановление ЦК 
КПСС «О дальнейшем улучше
нии идеологической, политико-
воспитательной работы», к о м и 
тет комсомола особое внима
ние уделяет изучению трудов 
классиков марксизма-лениниз
ма, материалов XXVI съезда 
КПСС, трудов Л . И. Брежнева, 
других руководителей партии, 
дальнейшему повышению ин
тереса студентов к обществен
ным наукам, совершенствова
н и ю системы Л е н и н с к о г о за
чета и общественно-полити
ческой практики, вопросам вос
питания комсомольцев на ре
волюционных, боевых и тру
довых традициях советского на
рода. 

Сегодня практически каж
дый к о м с о м о л е ц института 
участвует во Всесоюзном к о н 
курсе студенческих работ по 
общественным наукам, истории 
В Л К С М и м е ж д у н а р о д н о г о м о 
л о д е ж н о г о движения. Однако 
проблема качества представ
ляемых рефератов и по сей 
день стоит очень.остро. 

( П р о д о л ж е н и е с м . на 2-й стр). 

ИИ^ИЕ™ 
символы 
ТРУДОВОЙ 
ДОБЛЕСТИ 
в канун празднования 

64-й годовщины Великой 
Октябрьской социалистичес
кой революции в Политехни
ческом институте произошло 
знаменательное событле. 

В вестибюле главного зда
ния состоялось открытие ме
мориальных досок. 

Тексты, вырезанные на 
мраморе, гласят: 

П р е з и д и у м Верховного 
Совета СССР 

За большие заслуги в под
готовке инженерных кадров 
и развитии научных иссле
дований Указом 7 января 
1967 года наградил Ленин
градский политехнический 
институт имени М. И. Кали
нина О Р Д Е Н О М Ленина. 

П р е з и д и у м Верховного 
Совета РСФСР, Совет мини
стров РСФСР, ВЦСПС По
становлением 24 октября 
1967 года за заслуги в со
циалистическом соревнова
нии наградили коллектив 
Ленинградского ордена Ле
нина Политехнического ин 
ститута имени М . И. Кали
нина—победителя в социа
листическом соревновании в 
честь 50-летия Великой Ок
тябрьской социалистической 
р е в о л ю ц и и — П А М Я Т Н Ы М 
ЗНАМЕНЕМ и оставили его 
на вечное хранение как сим
вол трудовой доблести. 

В честь большого со
бытия состоялся торжест
венный митинг, который от
крыл секретарь парткома 
Ю. С. Васильев. На митинге 
выступили первый секретарь 
Калининского РК КПСС А. И. 
Кирсанов, ректор ЛПИ К. П. 
Селезнев, декан физико-ме
таллургического факультета 
В. Г. Хорошайлов, секретарь 
комитета ВЛКСМ. А. В. Ф и 
гурин. 

— Ленинградский ордена 
Ленина политехнический ин
ститут имени М . И. Калинина 
является одним из ведущих 
учебных заведений страны, 
который вносил и вносит 
значительный вклад в разви
тие н а у ч н о - т е х н и ч е с к о г о 
прогресса, подготовку высо
коквалифицированных спе
циалистов,—отметил тов. 
А. И. Кирсанов. 

Только за годы X пятилет
ки институт подготовил око
ло 12 тысяч молодых спе
циалистов. 

Сегодняшние дела инсти
тута—это подтверждение 
той высокой награды, кото
рую институт получил в год 
5р-летия Великого Октября 
— орден Ленина и памятн'ое 
знамя. 

Фото в. Ефимова 



ПОЛИТЕХНИК — 2 — 24 ноября 1981 г. 

Комсомол 
на марше 
пятилетки 

За последние два года в 
ряды Коммунистической пар
тии Советского Союза по 
комсомольским рекоменда
циям вступили 129 комсо
мольцев института. 

135 молодых коммунистов 
продолжают активно ра
ботать в комсомольской ор
ганизации институте, вносят 
в ее ряды высокую органи
зованность и дисциплину. 

УЧИМСЯ 
ПО-ЛЕНИНСКИ 

В период от XXXVI11 отчет
но-выборной конференции 
комсомольской организации 
до XXXIX абсолютная успева
емость студентов повысилась 
на 1,4 процента, качествен
ная—на 1,6 процента. Свыше 
половины молодых политех
ников сегодня учатся без 
троек. 

В настоящее время в ин
ституте 850 комсомольцев-
отличников. 24 Ленинских и 
именных стипендиата. 

В этом году более 300 сту
дентов награждено значком 
ЦК ВЛКСМ и Минвуза СССР 
«За отличную учебу». Все 
они .активно участвуют в 
общественной работе. 

Среди комсомольских ор
ганизаций академических 
групп лидерами стали гр. 
374/2 (секретарь б ю р о 
ВЛКСМ Людмила Конюхова), 
гр. 443 (секретарь бюро 
ВЛКСМ Ирина Чарухина), 
гр. 591-в ( секретарь бюро 
ВЛКСМ Николай Цветков). Их 
дружные, сплоченные кол
лективы активно боролись 
за повышение успеваемости, 
стали инициаторами многих 
интересных дел. 

ТРЕТИЙ 
ТРУДОВОЙ 

СО ЗНАКОМ 
КАЧЕСТВА 

За годы X пятилетки бой
цами студенческих строи
тельных отрядов Политехни
ческого института было осво
ено 27 миллионов рублей 
государственных капитало
вложений. Школу третьего 
трудового семестра прош
ли более 11 тысяч инжене
ров. 

Трудовые будни ССО орга
нично связаны с содержа
тельной общественно-поли
тической работой на местах. 

Так, в год празднования 
40-летия Дороги жизни РСО 
«Всеволожский» взял шефст
во над памятниками героям 
обороны Ленинграда. Бой
цами ССО «Калевала» был 
проведен ремонт музея «До

брота жизни». 
В* этом году в районном 

студенческом отряде «Воло
совский» восьми объектам 
строительства присвоен сту
денческий знак качества. 
Шесть отрядов работали по 
методу бригадного подряда. 
Силами бойцов за рабочий 
период подано 19 рациона
лизаторских предложений 
с общим экономическим 
эффектом более 7 миллио
нов рублей. 

(Окончание. Начало на 1-й стр). 

Не все е щ е сделано для обес
печения г л у б о к о г о изучения 
общественных наук. М ы не м о 
ж е м мириться с т е м , что семь 
студентов-пятикурсников полу
чили двойки на государствен
н о м экзамене по научному 
к о м м у н и з м у . А знания 11,5 
процента будущих специалис
тов оценены комиссией как 
удовлетворительные. 

О б этом стоит задуматься в 
п е р в у ю очередь к о м и т е т а м 
В Л К С М Ф Э У П и Э л М Ф , где 
успеваемость по общественным 
наукам н и ж е средней по ин
ституту. 

Важнейший участок деятель
ности к о м с о м о л а — и д е о л о г и 
ческая работа. 

Секретарь комитета В Л К С М 
особо п о д ч е р к н у л , что м и р о 
воззрение ю н о ш е й и деву
шек ф о р м и р у е т с я в условиях 
р е з к о обострившейся идеоло
гической борьбы двух систем. 
В ней нет нейтральных полос. 
Значит, к о м с о м о л ь с к и е орга
низации, весь к о м с о м о л ь с к и й 
актив в своей идейно-воспи
тательной деятельности д о л ж н ы 
проявлять наступательность, на
стойчивость, оперативность. 

В институте действенным 
ф а к т о р о м ф о р м и р о в а н и я на
у ч н о г о м и р о в о з з р е н и я стала 
система политического инфор
мирования, лекционная пропа
ганда, проведение Л е н и н с к о г о 
зачета. 

О т м е т и в п о л о ж и т е л ь н ы е 
сдвиги в этом направлении, 
тов. Ф и г у р и н обратил внимание 
и на ряд негативных м о м е н 
тов. Так, с 1979 года комитет 
В Л К С М ие сумел организовать 

и провести к о н к у р с на звание 
«Лучший м о л о д о й лектор». 
Определенная часть к о м с о 
мольцев института подходит 
формально к принятию лич
ных комплексных планов. 

Подчас за расплывчатыми 
ф о р м у л и р о в к а м и типа «сдать 
сессию» или «принимать п о 
сильное участие в обществен
ной ж и з н и группы» скрывается 
не только нежелание четко оце
нить и мобилизовать свои си
лы и в о з м о ж н о с т и , но и серая 
пассивность троечника, отсут
ствие каких бы то ни было ин
тересов к делам г р у п п ы , фа
культета, института. 

К о м с о м о л ь с к и м организаци
ям всех подразделений необ
х о д и м о давать принципиальную 
о ц е н к у п о д о б н ы м к о м с о м о л ь 
цам, постоянно добиваться, 
чтобы личные к о м п л е к с н ы е ста
ли напряженной к о н к р е т н о й 
п р о г р а м м о й работы к а ж д о г о 
члена В Л К С М . 

О д н и м из главных центров 
воспитательной работы являет
ся о б щ е ж и т и е . Но и здесь 
не все благополучно. Сущест
венные недостатки докладчик 
отметил в организации досуга 
и быта студентов. О с о б е н н о 
т р е в о ж н о е п о л о ж е н и е н а 
электромеханическом и радио
ф и з и ч е с к о м факультетах. Сни
жается качество проводимых 
м е р о п р и я т и й , растет число на
рушений Правил проживания в 
о б щ е ж и т и и . Хотя к о м и т е т о м 
к о м с о м о л а института создан 
специальный о п е р о т р я д для ра
боты в о б щ е ж и т и и , работает 
дисциплинарная комиссия БСС 
и аналогичные комиссии при 
студсоветах, но вся эта работа 
имеет характер с к о р е е кара
тельный, нежели профилакти

ческий и, видимо, одни м и 
такими м е р а м и качественного 
изменения положения дел с 
дисциплиной не добиться. 

Далее товарищ Ф и г у р и н рас
сказал делегатам о шефской 
работе с профессионально-тех
ническими училищами и о р а з 
витии физкультуры и спорта 
в институте. 

Более п о д р о б н о д о к л а д ч и к 
остановился на аспектах интер
национального и т р у д о в о г о 
воспитания студентов. 

Он отметил, что постоянно 
растет общественная актив
ность иностранных студентов. 
З а р у б е ж н ы е сверстники п р и 
нимают ш и р о к о е участие в раз
личных конкурсах, выступают 
с докладами на конференциях, 
кончают Ф О П . 

Но не все благополучно с 
интернациональным воспитани
ем советских студентов: мало
эффективно проходит обучение 
интерактива на Э л М Ф и Э н М Ф . 

Не справился со своей рабо
той совет д р у ж б ы , который был 
обязан контролировать и п о 
могать работе факультетов с 
иностранными землячествами. 
«Иитерцентр» так и не стал 
действенным р у к о в о д я щ и м о р 
ганом интернациональной рабо
ты в общежитиях. 

Высоких производственных 
показателей добился студен
ческий отряд политехников. 

П р е ж д е всего это относится 
к отрядам, работавшим в 
п о д ш е ф н о м Волосовском рай
оне. Этому способствовало 
то, что партийная прослойка 
среди руководства ближних 
отрядов была увеличена п о 
сравнению с п р о ш л ы м г о д о м 
и более половины р у к о в о 
дителей линейных о т р я д о в 

Ленинграда и области имели 
у ж е опыт р у к о в о д я щ е й работы 
в ССО. 

П о - д р у г о м у обстояло дело на 
р а д и о ф и з и ч е с к о м и ф и з и к о -
металлургическом факультетах. 
З а д е р ж к а с п о д б о р о м и ут- •̂  
в е р ж д е н и е м к о м а н д и р о в и к о 
миссаров, их замена в период 
п о д г о т о в к и к т р у д о в о м у се
местру привела к т о м у , ^ ч т о 
ССО «Мезон» ( Р Ф Ф ) выехал 
на м е с т о дислокации недоу-' 
комплектованным, а в рабочий 
п е р и о д был о д н и м из худших. 

В заключение своего выступ
ления тов. Ф и г у р и н сказал: 

— С е г о д н я , с о и з м е р я я свои 
успехи с задачами, к о т о р ы е 
ставит партия п е р е д высшей 
ш к о л о й , м ы д о л ж н ы вниматель
но, еще и еще раз проана
лизировать и м е ю щ и е с я недос
татки, наметить к о н к р е т н ы е 
пути дальнейшего повышения 
эффективности и качества вос
питательной работы д о уровня 
высоких требований с е г о д н я ш 
него дня. 

От имени к о м с о м о л ь с к о й 
организации Л П И докладчик 
заверил Калининский р а й к о м 
партии, областной, г о р о д с к о й 
и районный к о м и т е т ы В Л К С М , 
п а р т к о м института, профес
сорско-преподавательский сое- ( 
тав в т о м , что верные тради
циям старших поколений, к о м 
сомольцы-политехники будут 
активно участвовать в подготов
ке высококвалифицированных 
современных специалистов, д о 
стойно встретят XIX съезд 

^; В Л К С М , новыми успехами в 
учебе и труде о з н а м е н у ю т 
XI пятилетку, внесут достойный 
вклад в' выполнение решений 
XXVI съезда р о д н о й К о м 
мунистической партии. 

В. ФЕДОРЕНКО, 
з а м . секретаря 

комитета В Л К С М Э л М Ф 
В совершенствовании работы 

учебно-воспитательных к о м и с 
сий очень полезными для на
ш е г о факультета стали р е к о 
мендации комитета к о м с о м о л а 
института об организации це
лостной системы учебно-вос-
пительной работы в группах 
и на курсах. Хотелось бы 
поделиться о п ы т о м комитета 
В Л К С М Э л М Ф в этом направ-, 
лении, В первую очередь, 
м ы решили четче контроли
ровать у ч е б н у ю дисциплину 
выборного актива г р у п п : е ж е 
недельно собираем сведения о 
п о с е щ е н и и ч л е н а м и б ю р о 
В Л К С М групп учебных заня
тий и их успеваемости. Таким 
о б р а з о м , м ы стремимся'К тому, 
чтобы к а ж д ы й активист в г р у п 
пе подавал п р и м е р п р е ж д е 
всего в учебе. 

Традицией нашего факуль
тета стала «Неделя отличной 
учебы и ударного труда». Так, 
за первые три дня проводимой 
«Недели» пропусков без уважи
тельной причины в группах 
практически не было. При этом 
не остались без внимания наи
более «устойчивь[е» прогульщи
ки. Они разбирались на учебно-
воспитательных комиссиях к у р 
сов и комитета к о м с о м о л а фа
культета. Достаточно сказать, 
что только на первь[х двух к у р 
сах нашего факультета эа пос
ледний семестр было рассмот
рено 264 персональных дела 

нарушителей учебной дисцип
лины и плохо успевающих сту
дентов, вынесено 107 выгово
ров различной степени стро
гости, ряду студентов была ока
зана н е о б х о д и м а я п о м о щ ь . 
А во время последней «Неде
ли отличной учебы и удар
н о г о труда» в комитете В Л К С М 
факультета разбирались персо-
нальнью дела студентов А. Ни
колаева, г р . 320 и А. Волод-
ченко, г р . 326/2. К а ж д о м у из 
них за прогулы был объявлен 
строгий выговор с занесением 
в учетную карточку члена 
В Л К С М . Необходимо отметить, 
что проведение этих «Недель» 
сопровождается ш и р о к о й наг
лядной агитацией, а резуль
таты о ф о р м л я ю т с я в виде об
щ е ф а к у л ь т е т с к и х « м о л н и й » . 
Ф а к т ы нарушения дисциплины, 
выявленные в ходе «Недели 
отличной учебы», учитываются 
п р и распределении стипендий. 

Конечно, одна неделя в 
семестре не м о ж е т к о р е н н ы м 
о б р а з о м улучшить успевае
мость. Поэтому комитет В Л К С М 
факультета планирует в этом 
у ч е б н о м году организовать 
проведение месячника отлич
ной учебы. Подготовка к этому 
м е р о п р и я т и ю у ж е началась. 

А. СТЕПАНЧУК, 

з а м . секретаря комитета 

ВЛКСМ Ф Э У П , студент гр. 575 

Успехи, выпавшие на д о л ю 
нашей организации, мы связы
ваем с в о з р о с ш и м у р о в н е м 
организационной работы—сво
его рода стержня всей к о м 
с о м о л ь с к о й деятельности, 

Ведь не секрет, что успех д е 
ятельности к а ж д о г о звена к о м 
сомола в значительной степени 
зависит от того, насколько 
правильно и вдумчиво состав
лены планы работы, насколько 
регулярен контроль за выпол
нением принятых р е ш е н и й , 
насколько четко действует об
ратная связь «первичные о р 

ганизации—комитет В Л К С М фа
культета». 

Сегодня для нас очень акту
ален вопрос улучшения сущест
в у ю щ е й системы планирования. 
Не будет о т к р ы т и е м , если ска
зать, что м н о г и е наши планы 
страдают о т к р о в е н н ы м ф о р м а 
л и з м о м . 

За п р и м е р а м и далеко ходить 
не надо. В личных комплексных 
планах к о м с о м о л ь ц е в , напри
м е р , 371 г р у п п ы 'читаем такие 
общие фразы: «Повышать свой 
идейный уровень , «Повысить 
свою успеваемость», «Активно 
учвст^,овать в ж и з н и группы» 
и т.п^'А что к о м с о м о л е ц соби
рается сделать к о н к р е т н о для 
этих, безусловно, благородных 
целей, видимо, не совсем ясно 
и ему с а м о м у . 

Д р у г а я серьезная пробле
ма — контроль за выполнением 
принятых решений. Несомнен
но, м ы принимаем м н о г о умных 
и полезных р е ш е н и й : указыва
ем с р о к и выполнения, назна
чаем к о м с о м о л ь ц е в , ответ
ственных за реализацию. Все 
получается красиво и четко, 
но н е р е д к о только на бумаге, 
А когда дело доходит д о прак
тического выполнения этих у м 
ных и полезных решений —^ 
находится, откуда ни возьмись, 
множество всяких оправданий, 
по сути дела собственной не
радивости или, в лучшем слу
чае, нерасторопности. Конечно, 
м ы серьезно к р и т и к у е м к о м с о 
мольцев, «заваливших» ту или 
и н у ю работу, выносим им стро
гие к о м с о м о л ь с к и е взыскания, 
но делается это подчас с о п о з 
данием, когда у ж е трудно на
верстать упущенное. 

Например, серьезные пре
тензии к работе лекторской 
г р у п п ы факультета, к о т о р о й ру
ководил инструктор комитета 
В Л К С М Калмаков Сергей, м ы 
п о - н а с т о я щ е м у п р е д ъ я в и л и 
после почти годичного б е з д е й 
ствия этой группы. Здесь м о ж е т 
быть указан один в ы х о д — 
ж е с т к и й и строгий контроль 
эа выполнением комсомольских 
поручений. 

Очень важная проблема, на 
к о т о р о й м ы всегда заостряем 
внимание,—это работа с кад
р а м и . Преемственность в ра
боте к о м с о м о л ь с к о г о актива 
имеет большое значение для 
с о х р а н е н и я п о л о ж и т е л ь н о г о 
опыта, традиций к о м с о м о л ь 
с к о й организации, в дальней
ш е м движении вперед. На 
п р о ш е д ш е й отчетно-выборной 
конференции нашей к о м с о 
мольской организации состав 
комитета В Л К С М Ф Э У П зна
чительно обновился. Однако 
ребята, которых м ы оставляем 
после себя, х о р о ш о знакомы 
с работой. М н о г и е из них 
у ж е не первый г о д выполняют 
с о о т в е т с т в у ю щ и е п о р у ч е н и я . 
Конечно, на первых порах 
им придется нелегко, как когда-
то нелегко было нынешним 
пятикурсникам. Но то, что к о 
митет к о м с о м о л а позаботился 
об их подготовке к этой 
работе, д о л ж н о сыграть далеко 
не п о с л е д н ю ю роль. 

В заключение выступления 
хочу высказать мнение о работе 
комитета ВЛКСМ института, 
отчетный доклад к о т о р о г о мы 
сегодня прослушали. Я считаю, 
что методь! и ф о р м ы работы 
комитета ^ВЛКСМ в ц е л о м со
ответствуют требованиям вре
мени. Конечно, есть еще не
мало резервов. Есть и недос
татки, некоторые из которых 
у ж е назывались сегодня. На
п р и м е р , следовало бы внима
тельнее продумать существу
ю щ у ю систему информа1;4Ион-
но-методической работы. В к о 
митет В Л К С М сдается, по-мо
е м у , с л и ш к о м м н о г о информа
ции, что заставляет организа-
ционнью секторы подразде
лений подчас буквально зары
ваться в бумагах. Хотелось 
бы т а к ж е , чтобы к о м и т е т 
В Л К С М института рассмотрел 
п р о б л е м у подготовки и про
ведения интересных, с о д е р ж а 
тельных комсомольских соб
раний. Здесь были бы жела
тельны семинары по о б м е н у 
опытом такой работы, м е т о д и 
ческие р е к о м е н д а ц и и . 
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ОБЪЕДИНЕННЫЙ студен
ческий отряд ЛПИ имени М. И. 
Калинина рапортует отчетно-
выборной конференции комсо
мольской организации институ
та об итогах выполнения соци
алистических обязательств ком
с о м о л ь ц е в - п о л и т е х н и к о в — 
участников М1 трудового се
местра. 

На базе института было сфор
мировано 5 районных и зональ
ных штабов. 2500 бойцов отря
дов с эмблемами политехников 
трудились на ударных объек
тах пятилетки Ленинграда и Ле
нинградской области. Ставро

польского и Красноярского кра
ев, Кокчетавской и Астрахан
ской областей, успешно завер-. 
шили уборку урожая с полей 
Ленинградской области. 

Командирами и комиссара
ми линейных отрядов стали луч
шие комсомольские активисты, 
имеющие опыт работы в ССО, 
треть из них — молодые ком
мунисты. 700 бойцов лрошли 
обучение строительным специ
альностям. 

Объединенным отрядом инс
титута за летние месяцы ос
воено 5,2 млн. рублей капита
ловложений. На местах дисло

каций прочитано 1600 лекций. 
Агитколлективы отрядов дали 
550 концертов для местного 
населения. Произведен кос
метический ремонт более 30 
школ и ПТУ. Для учащихся 
средних школ и ПТУ работало 
42 консультационных пункта. 
Оборудовано 45 специализи
рованных кабинетов и лабора
торий. 

Работало 16 пионерских ла
герей «Спутник». В инициатив
ные фонды Всесоюзного сту
денческого отряда перечисле
но более 53 тысяч рублей. 

Рапортует зональный студен
ческий отряд «Интернациональ
ный», который работал в Став
ропольском крае. 

Этот отряд принял активное 
участие в кампании «Молодежь 
планеты в борьбе за со
лидарность, мир и прогресс». 

В дни ударного труда бойцы 
заработали и перечислили во 
Всесоюзные фонды свыше 10 
тысяч рублей. Школу интерна
ционального воспитания на 
ударных стройках Ставрополь
ского края лрошли 836 бойцов, 
в том числе 242 иностранных 
студента более чем из 25 стран 
мира. Прочитано 562 лекции, 
дано 249 концертов агитколлек
тивов, школьным библиотекам 
передано 1575 книг. Лучший 
линейный отряд — «Союз» ме
ханико-машиностроительного 
факультета. 

На снимке: комиссар ЛСО 
«Союз» Анатолий Цой, студент 
М М Ф . 

Фото г. Кузьмина 

В. ПЕТРОВ, 
студент гр. 481/2 

вечернего электрорадиотехни
ческого факультета 

М н е пришлось по различным 
семейным обстоятельствам з а 
канчивать среднее образование 
в школе рабочей м о л о д е ж и , 
затем перерыв в учебе, свя
занный со службой в рядах 
Советской А р м и и . И лишь пос
ле окончания службы я пос
тупил в ЛПИ. По крайней 
мере около 20 человек, из 32 
принятых на I курс в нашей 
группе и м е л ^ большой перерыв 
в учебе. 

В первом ж е семестре эти 
студенты раньше других стали 
отставать в учебе, а к концу 
1-го курса 7 человек из них 
вынуждены были прекратить 
обучение, еще 3 человека ушли 
в ряды Советской А р м и и . В 
настоящее время из приема 
на I курс осталось ' лишь 25 
процентов студентов. 

Это наглядно показывает, что 
уровень знаний студентов, при
шедших сразу после окончания 
школы, и студентов, которые 
имели перерыв в учебе, раз
личен. 
• Конечно, трудно сочетать ра
боту и учебу в институте. 
Некоторые не выдерживают и 
оставляют институт, но боль
шинство студентов' стремятся 
и прикладывают все силы для 
того, чтобы стать инженерами. 
И помощь в этом деле могли бы 
оказать студенты дневного 
отделения. Используя опыт 
с о з д а н и я к о н с у л ь т а ц и о н н ы х 
пунктов, комсомольская орга
низация, наверное, могла бы 
закрепить эа к а ж д о й из групп 
вечерних факультетов одного-
двух студентов дневного отде
ления, которые могли бы стать 
надежными помощниками сту
дентам-вечерникам. 

В отчетном докладе комите
та ВЛКСМ института и в выступ
лениях говорилось о ш и р о к о м 
участии студентов в научно-
исследовательской деятельнос
ти, об их достижениях в этой 
области. Несомненно, конкрет
ное .применение полученных 
знаний на практике, сознание 

причастности к научным иссле
дованиям коллектива способст
вует творческому, активному 
отношению к учебе. Но если . 
на дневных факультетах этот 
вопрос решен, то на вечерних 
его еще предстоит решить. 

Д у м а ю , что комсомольская 
организация в нашем институте 
должна стать зачинателем в 
решении этого вопроса. 

Состоявшийся 16 октября IX 
Пленум ЦК В Л К С М требует от 
комсомольских организаций, 
комитетов комсомола настойчи
во добиваться, чтобы вся ат
мосфера комсомольской ж и з н и 
способствовала повышению ак
тивности, дисциплины и орга
низованности членов В Л К С М в 
борьбе за дело партии. 

Эти задачи в полной м е р е 
относятся и к студентам-вечер
никам, в настоящее время про
водимые в жизнь лишь дека
натами соответствующих фа
культетов. Наверное, и к о м 
сомольская организация инсти
тута способна решать эти зада
чи, если организовать времен
ные внеуставные комсомоль
ские организации в группах ве
черних факультетов. Это поз
волит усилить воспитатель
н у ю работу среди комсомоль
цев через связи с комитетами 
ВЛКСМ предприятий, где рабо
тают студенты-вечерники ЛПИ, 
через информирование пред-

,приятии об успеваемости и дис
циплине обучающихся. 

С. ХВАТОВ, 
командир педагогического 

отряда ГТФ 

Педагогический отряд ГТФ, 
который я возглавляю, шефст
вует над ПТУ-51 строительного 
профиля. Шефство над ПТУ в 
ф о р м е педагогических отрядов 
существует сравнительно недав
н о — с осени прошлого года. 
Сформированы эти отряды бы
ли в основном из числа слуша
телей факультета общественных 
профессий, отделения органи
заторов работы с детьми и под
ростками, которое было созда
но по инициативе комитета 
ВЛКСМ института. Несмотря на 
относительно малый срок дея
тельности отряда, мы у ж е сей

час м о ж е м отметить положи
тельные стороны и недостатки 
нашей работы. 

• В целях ознакомления вожа
ков комсомольской организа
ции ПТУ-51 с правилами и зако
нами комсомольской ж и з н и , в 
училище проводилась школа 
к о м с о м о л ь с к о г о актива. Темы 
занятий определялись требова
ниями текущего момента. На
пример, накануне проведения в 
у ч и л и щ е о т ч е т н о - в ы б о р н о й 
кампании было проведено за
нятие на тему: «Организация 
к о м с о м о л ь с к о г о отчетно-вы
б о р н о г о собрания, ведение про
токола собрания». Ребята с 
большим вниманием слушали 
сообщение заместителя секре
таря комитета ВЛКСМ факуль
тета по организационной работе 
Ю р и я Котова, студента г р у п 
пы 3 1 1 / 1 . 

Большим успехом в. училище 
пользуются вечера отдыха, о р 
ганизуемые студентами факуль
тета. Дважды в прошлом году 
в училище выезжала дискотека 
факультета. Д и с к - ж о к е й Влади
м и р Борисенков, большой энту
зиаст, знаток и любитель му
з ы к и , очень хорошо проводил 
выступления, -

Три раза в актовом зале учи
лища проводились вечера с уча
стием студентов-иностранцев. 
Студенты немецкого и к у р д 
с к о г о землячеств (Сирия), зна
комили будущих рабочих-стро
ителей с обычаями, культурой, 
искусством своих стран, де
монстрировали слайды. Бес
спорно, учащиеся ПТУ узнали 
м н о г о нового и интересного. 

М н о г о впечатлений у них ос
талось и после факультетского 
фестивального вечера ГТФ, 
О д н и м словом, м ы считаем 
необходимым продолжать и 
развивать наши культурные свя
зи с училищем. 

В плаке спортивной работы 
в прошлом году мы провели 
матчевую встречу по баскетбо
лу. Ребята из ПТУ участвовали 
в традиционном институтском 
военно-патриотическом слете 
на озере Красавица. 

Но не все еще нам удается 

сделать. Так, не удалось нала
дить в общежитии училища де
журство оперотряда факульте
та, хотя руководство училища 
постоянно обращается к нам с 
просьбой об этом. Причем 
объяснений сложившейся ситу
ации много, но, пожалуй, глав
ное из них — недоукомлекто-
ванность оперотряда. М ы наде
емся, что в этом году нам удаст
ся разрешить существующую 
проблему путем организации 
на базе самого училища (конеч
но, под руководством наших р е 
бят) самостоятельного опера
тивного звена, в задачи к о т о р о 
го будет входить обеспечение 
порядка в училище и о б щ е ж и 
тии. 

Хорошей школой воспитания 
для подрастающего поколения 
нашего славного рабочего клас
са является работа летом в сос
таве студенческих строительных 
отрядов факультета. Но, как 
известно, в стройотряд могут 
быть зачислены лица, достигшие 
совершеннолетия. Поэтому, к 
сожалению, далеко не все жела
ющие становятся бойцами ССО. 

В целом, оценивая нашу рабо
ту, м о ж н о сказать, что она нуж
ная и полезная как для учащих-

,,ся профтехучилища, так и для 
бойцов педотряда — будущих 
специалистов, руководителей 
производства. 

Комсомол 
на марше 
пятилетки 

в 1981 году Ленинский 
зачет сдали 7350 юношей и 
девушек. Это составляет 
примерно 60 процентов от 
числа его участников. 

Практически каждый ком
сомолец института участвует 
во Всесоюзном конкурсе 
студенческих работ по об
щественным наукам, истории 
ВЛКСМ и международного 
молодежного движения. 

Так, в институтском туре 
проходящего сейчас IX кон
курса приняло участие бо
лее 9,5 тысячи студентов. 

Победителем смотра-кон
курса факультета в честь 
XXVI съезда КПСС стала 
комсомольская организация 
ФЭУП. Она была награжде
на переходящим Красным 
знаменем комитета комсо
мола института, 

В числе победителей так
же энергомашиностроитель
ный и физико-механический 
факультеты. 

В НАУЧНОМ 
ПОИСКЕ 

Трудовым рапортом сту
дентов-политехников XXVI 
съезду партии явилась сос
тоявшаяся в начале года вы
ставка НТТС-81 «Студенты 
Ленинграда—ХХУ I съезду 
КПСС». На ней было пред
ставлено 95 экспонатов ЛПИ. 

От внедрения 75 из них 
был получен годовой эф
фект—3,5 млн. рублей. 

Восемь экспонатов стали 
лауреатами выставки, а ком
сомольская организация ЛПИ 
была награждена Почетной 
грамотой ГК ВЛКСМ. 

Молодые ученые, препо
даватели активно участвуют 
в делах коллектива институ
та; Только за отчетный пери
од ими подготовлено более 
2000 статей и докладов, 
получено более 70 авторских 
свидетельств, представлено 
на выставки и конкурсы 56 
работ. 

На снимке: о научно-иссле
довательской работе Студентов-
п о л и т е х н и к о в д о к л а д ы в а е т 
председатель СНО ЛПИ им. 
М. И. Калинина, студент гр. 592 
Николай Захаров, 

Более 93 процентов сту
дентов дневной формы обу
чения участвуют в научных 
исследованиях, проводимых 
на кафедрах. Треть из них 
работает по хоздоговорной 
тематике. 

НАШИ СКБ 
В Ленинградском политех

ническом институте имени 
М. И. Калинина под руковод
ством видных ученых, опыт
ных преподавателей работа
ют девять студенческих кон
структорских бюро, которые 
объединяют более 400 сту
дентов. 

Одним из лучших СКБ яв
ляется «Турбинист» энерго
машиностроительного фа
культета. 
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М ы в ж и з н ь В Ы Х О Д И М . 

Нас в р е м я з о в е т . 
В с т р е ч а е т нас д е н ь 

г о л о с и с т о , 
И в ш а г е л ю б о м 
К о м с о м о л ь ц а ж и в е т 
Начало п у т и к о м м у н и с т а . 

А. ЛУНЕВ, 
начальник ОБТС ЛПИ, 

студент гр. 669 

Секретариатом ЦК к о м с о м о 
ла в декабре 1979 года было 
принято постановление «О про
ведении эксперимента в г. Ле
нинграде по организации труда 
студентов высших и средних 
учебных заведений, желающих 
совмещать учебу с обществен
но-полезным трудом». 

В соответствии с этим доку
ментом при комитете В Л К С М в 
1980 году создано обществен
ное б ю р о по трудоустройству, 
цель к о т о р о г о — путем органи
зации круглогодичных отрядов, 
заключения хозяйственных до
говоров с предприятиями Ле
нинграда, создать для студентов 
лучшие условия работы, повы
сить производительность их 
труда, целенаправленнее вести 
воспитательную деятельность. 
Работа эта важная: во-первых, 
л е н и н г р а д с к а я п р о м ы ш л е н 
ность и в течение учебного 
года получает дополнительные 
рабочие р у к и ; во-вторых, орга
низация КСО позволяет вести 
действенный контроль за уче

бой студентов; в-третЬих, КСО 
дают возможность улучшить 
материальное положение части 
студентов (а м ы не должны 
забывать, что 21 процент всех 
ушедших из института по лич
ному заявлению назвали глав
ной причиной материальные 
трудности), В п р о ш л о м учеб
н о м году в институте работало 
13 круглогодичных отрядов, 
численностью около 400 чело
век. Причем, в пяти отрядах 
выполняемая работа была близ
ка к профилю обучения. 

П р о в е д е н н ы й к о м и т е т о м 
В Л К С М анализ показал, что в 
среднем члены КСО работали 
по 15 часов в неделю и средний 
заработок составил 55 рублей. 
Ясно, что работа в КСО устраи
вает не только студента, но и 
институт, так как члены к р у г л о 
годичного отряда тратят мень
ше времени на работу, чем 
лица, устраивающиеся индиви
дуально. 

Как уже отмечалось в отчет
н о м докладе, неплохо потруди
лись в этом направлении к о м 
сомольцы Ф М Ф . Их отряд на 
заводе «Красная Бавария» дей
ствительно стал круглогодич
ным. В I I I трудовом семестре 
трудился отряд, сформирован

ный из студентов, работавших 
• на заводе в течение учебного 

года, а сегодня те ж е бойцы 
п р о д о л ж а ю т свою работу в сос
таве КСО. 

П р о в е д е н н ы й к о м и т е т о м 
комсомола анализ успеваемос
ти членов КСО показал, что 
абсолютная успеваемость чле
нов КСО выше среднеинсти
тутской на 6,5 процента, а ка-

, чественная на 3,4 процента. 
Следовательно, в целом резуль
таты сессии членов КСО м о ж н о 
считать удовлетворительными. 

Деятельность отряда в пери
од учебного года позволила 
получить ценный опыт и под
твердить ряд направлений, выб
ранных для развития к р у г л о 
годичных отрядов. Это в первую 
очередь — организация, отря
дов на предприятиях, где сту
денты могут работать по профи
лю обучения, создание науч
но-исследовательских и отря
дов внедрения. Необходимо 
продолжить так ж е практику 
работы К С О летом. Эти глав
ные задачи необходимо решить 
к о м с о м о л ь с к и м организациям 
факультетов в ближайшее вре
м я . 

# Ветераны войны и труда — 
гости комсомольской конфе
ренции. 

ф Право возложить цветы к 
памятнику героям-политехни
кам предоставлено лучшим 
комсомольцам. 

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ СЕКРЕТАРЯ ПАРТКОМА ЛПИ Ю. С. ВАСИЛЬЕВА 

Самое главное в работе ком
сомола,—отмечалось на выс
шем форуме коммунистов в 
докладе Генарального секрета
ря ЦК КПСС тов. Л. И. Брежне
ва, — это слособствовать фор
мированию поколения людей 
политически активных, знающих 
дело, любящих труд и умеющих 
работать. 

В целом с этой задачей наш 
комсомол справляется успеш
но. 

В отчетном докладе комите
та ВЛКСМ ЛПИ достаточно под
робно освещены достижения в 
деятельности комсомола и, по
лагаю, нет необходимости гово
рить об успехах. Остановлюсь 
на нерешенных проблемах и уз
ких местах в деятельности ком* 
сомольской организации. 

Так, обратимся к работе учеб
но-воспитательных комиссий 
факультетов. Делают они не
мало: заслушивают на своих за
седаниях отчеты студентов, вы
зывают их на собеседования, 
убеждают нерадивых в необ
ходимости хорошо учиться. Од
нако эта работа не дает нуж
ного эффекта. В чем ж е причи
на! Наверное, в том, что пред
ставители учебно-воспитатель
ных комиссий ведут работу 
только тогда, когда факт нали
цо: есть неаттестации, есть 
двойки на экзаменах и т. д. Ма
ло констатировать факт неус
певаемости, недобросовестно
го отношения к учебе. Глав

ное внимание должно быть 
сосредоточено на профилакти
ческой работе по предупрежде
нию недисциплинированности, 
неуспеваемости с т у д е н т о в . 
Учебно-воспитательные комис
сии факультетов и комитеты 
ВЛКСМ должны анализировать 
положение в академических 
группах и делать соответствую
щие выводы в течение всего 
семестра. Такой подход пред
полагает разработку планов 
индивидуальной работы со сту
дентами. 

В отчетном, докладе комите
та ВЛКСМ приводились приме
ры успешной работы учебно-
воспитательных комиссий Р Ф Ф 
(секретарь комитета Никитин 
Константин), Э л М Ф (секретарь 
Веремеев Сергей). Полагаю, 
что этот хороший опыт должен 
стать достоянием других фа
культетов и групп. Распростра
нение положительного опыта — 
центральная задача комитета 
ВЛКСМ института. 

Большую отдачу мы вправе 
требовать и от комсомольского 
прожектора. Его роль в жизни 
к о л л е к т и в а а к а д е м и ч е с к и х 
групп и кафедр должна быть 
усилена. 

Одним из главных направле
ний в деятельности комсомоль
ской организации являются сту
денческие строительные отря
ды. Партийный комитет, рек
торат института в целом по
ложительно оценивают работу 

студентов в третьем трудовом 
семестре. Однако и здесь нача
ли замечаться недостатки. В 
первую очередь необходимо 
усилить воспитательную работу 
среди бойцов ССО. Летом 
1981 г. не было проведено дол
жной идейно-воспитательной 
работы в подготовительный пе
риод, и малоэффективной она 
оказалась на заключительном 
этапе. Последствия этого — 
конфликтная ситуация на меха
нико-машиностроительном фа
культете, неорганизованная от
правка из Абакана, недостатки 
в отдельных отрядах Волосов
ского района, на что справед
ливо было указано в газете 
«Ленинградская правда». 

Новому составу комитета 
комсомола следует обратить 
самое серьезное внимание иа 
формирование руководящего 
состава ССО. 

В процессе учебы каждый 
студент должен не только ов
ладеть основами своей специ
альности, но и научиться быть 
хорошим пропагандистом, лек
тором, агитатором, политин
форматором, организатором 
и воспитателем. Приобретению 
этих навыков в условиях вуза 
служит общественно-политиче
ская практика. 

Надо отметить, что в инсти
туте сложилась стройная систе
ма ее проведения. В этом боль

шая заслуга комитета комсо
мола. Задача состоит в том, 
чтобы совершенствовать ее> и 
самое главное — не проявлять 
формализма при организации 
о б щ е с т в е н н о - п о л и т и ч е с к о й 
аттестации. 

В современных условиях, ког
да международная обстановка 
по вине империалистических 
сил усложнилась, важно доби
ваться, чтобы каждый комсо
молец, каждый студент глубоко 
понимал всю степень остроты 
противоборства идеологий. За
дача разъяснения современного 
положения, привитие чувства 
ответственности за идеалы 
коммунизма, благополучие и 
процветание нашей Родины сто
ит перед комсомольским акти
вом, перед каждым бюро 
ВЛКСМ. Полагаю, что в каждой 
студенческой группе предме
том делового обсуждения ста
нут материалы IX Пленума ЦК 
ВЛКСМ, который принял пос
тановление «О дальнейшем по
вышении активности, дисцип
лины и организованности чле
нов ВЛКСМ, совершенствовании 
внутрисоюзной работы в свете 
т р е б о в а н и й Х Х У 1 с ъ е з д а 
КПСС». 

Партийный комитет выража
ет уверенность, что наш слав
ный комсомол будет и впредь 
достойно продолжать тради
ции Ленинградского политех
нического института! 

Комсомол 
на марше 
пятилетки 

ПТУ РАЙОНА — 

Ш Е Ф С К У Ю 

ПОМОЩЬ 

За отчетный период сту
дентами института для под
шефных семи ПТУ Калинин
ского района было прочита
но более 10О лекций и докла
дов, организовано 28 экскур
сий на кафедры ЛПИ, более 
300 учащихся училищ участ
вовали на фестивальных ве
черах факультетов. Стало 
хорошей традицией участие 
команд ПТУ на военно-
патриотическом слете. 

ПОПОЛНЯЯ 

РЯДЫ 

ПОЛИТЕХНИКОВ 

За отчетный период в шко
лах и на промышленных 
предприятиях, в колхозах и 
совхозах прочитано более 
500 лекций о факультетах и 
кафедрах ЛПИ. В течение 
III трудового семестра ра
ботало 42 консультацион
ных пункта. 

Результатом этой работы 
является то, что постоянно 
в институт поступают вы
пускники 470, 239 и 30-й 
школ Ленинграда. 

КРЕПНУТ 

ДРУЖЕСКИЕ 

СВЯЗИ 

Постоянно - развиваются 
связи ЛПИ с вузами—партне
рами с о ц и а л и с т и ч е с к и х 
стран. Ежегодно около 200 
комсомольцев нашего ин
ститута выезжают в ГДР, 
ЧССР, ВНР, СФРЮ в составе 
студенческих строительных 
отрядов, спортивных команд, 
групп художественной само
деятельности. 

РАСТЕТ 

АКТИВНОСТЬ 

ИНОСТРАННЫХ 

СТУДЕНТОВ 

Критерием оценки эф
фективности интернацио
нальной работы служит по
стоянный рост общественной 
активности иностранных сту
дентов. 

Так, за годы X пятилетки 
1550 иностранных студен
тов приняли участив в кон
курсах по проблемам об
щественных наук и междуна
родного молодежного дви
жения. 324 студента высту
пили с докладами на научно-
теоретических конферен
циях. «768 аттестованы по 
общественно-политической 
практике. 265 окончили 
ФОП, около 500 студентов 
приняли участие в работе 
ССО, 
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